

BAB V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil yang didapatkan setelah melakukan regresi dan pembahasan, dapat disimpulkan bahwa secara bersama-sama variabel rasio ketergantungan, upah minimum, rata-rata lama sekolah, dan angka harapan hidup memiliki pengaruh yang signifikan terhadap kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010-2021. Secara individual pengaruh dari variabel independen terhadap variabel dependen adalah sebagai berikut:

1. Variabel rasio ketergantungan memiliki pengaruh yang positif tetapi tidak signifikan terhadap kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010-2021
2. Variabel upah minimum memiliki pengaruh yang negatif tetapi tidak signifikan terhadap kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010-2021
3. Variabel rata-rata lama sekolah memiliki pengaruh yang negatif dan signifikan terhadap kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010-2021
4. Variabel angka harapan hidup memiliki pengaruh yang negatif tetapi tidak signifikan terhadap kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur Tahun 2010-2021

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan dari penelitian di atas, Pemerintah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur dapat melakukan implikasi sebagai berikut:

1. Variabel rata-rata lama sekolah menunjukkan dengan hasil pengaruh yang negatif dan signifikan terhadap kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur, hal tersebut menandakan bahwa pendidikan merupakan faktor yang sangat penting untuk keluar dari permasalahan kemiskinan dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Oleh karena itu, pemerintah Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur perlu berusaha untuk memberikan kebijakan yang membantu masyarakat lebih mudah untuk mendapatkan akses pendidikan serta meningkatkan fasilitas-fasilitas pendidikan dikarenakan masyarakat yang bisa mendapatkan pendidikan memiliki kemampuan untuk menyerap dan mengembangkan teknologi dan nantinya akan tercipta pertumbuhan dan pembangunan ekonomi yang berkelanjutan. Bagi individu, pendidikan yang tinggi akan meningkatkan keahlian dan menstimulasi produktifitas, sehingga memiliki peluang untuk mendapatkan pendapatan atau gaji yang lebih tinggi saat memasuki usia bekerja. Pemerintah dapat melakukan peningkatan program seperti memperbanyak beasiswa, pelatihan guru dan pengembangan kurikulum berkualitas, serta pendidikan yang berorientasi kepada perkembangan teknologi sebagai upaya untuk meningkatkan kualitas pendidikan agar keluar dari permasalahan kemiskinan.

C. Keterbatasan Penelitian

Dalam penelitian ini terdapat keterbatasan dan hambatan yang dihadapi. Oleh karena itu, peneliti perlu memberikan rekomendasi kepada peneliti selanjutnya yang memiliki ketertarikan dengan topik yang sama, agar hasil penelitian selanjutnya dapat ditingkatkan dan diperbaiki.

1. Penelitian ini hanya berfokus empat variabel independen saja, seperti rasio ketergantungan, upah minimum, rata-rata lama sekolah, dan angka harapan hidup. Mengingat kemiskinan permasalahan yang bersifat multidimensional yang bisa mempengaruhi aspek kehidupan manusia lainnya, sehingga peneliti menyarankan bagi penelitian selanjutnya untuk menambahkan variabel dari aspek politik, budaya, gender, serta lingkungan dan geografis yang dapat berpengaruh terhadap kemiskinan.
2. Penelitian ini terbatas pada Kabupaten/Kota di Provinsi Jawa Timur sehingga belum dapat digeneralisasikan karena terdapat perbedaan kondisi wilayah. Peneliti menyarankan untuk penelitian selanjutnya dapat ditambahkan wilayah lain yang memiliki jumlah penduduk miskin tinggi. Dengan begitu, akan lebih membantu pemahaman terkait faktor yang mempengaruhi kemiskinan.